
will mein Zwiebeln gießen, 

steht ein bucklig Männlein da, 

fängt gleich an zu niesen. 

 

Doch der Mann hat etwas drauf. Er redet und findet Gehör. Er kann formulieren. Er 

weiß, mit seiner Botschaft von Jesus Christus ist er von allen Seiten bedrängt, aber 

er ängstet sich nicht. Er hat Verfolgungen erlitten, wurde geprügelt, lag im Gefängnis, 

wurde gar zum Tode verurteilt, wusste sich aber niemals verlassen. Er schreibt: „Wir 

werden unterdrückt, aber wir kommen nicht um.“ Eine grandiose Rhetorik! Paulus ist 

nicht zu überhören. 

 

Paulus bietet aber mehr als Rhetorik. Er überzeugt, denn hinter seinen Worten steckt 

das konkrete Leben. Paulus spricht aus Erfahrung. Er erreicht die Ohren und Herzen 

seiner Zuhörer, denn er überzeugt, was er sagt ist echt, authentisch, aus dem Leben 

gegriffen. Er redet nicht umsonst vom „Schatz in irdenen Gefäßen“. Die Gestalt, die 

äußere Form des Auftritts, ist Nebensache. Der Schatz ist die Botschaft, der Kern, 

auf den es ankommt.  

 

Von Albert Einstein wird erzählt, dass er eines Tages in Princeton in Amerika landete 

und vor einem Kongress von einem amerikanischen Kollegen am Flughafen abgeholt 

wurde. Auf seinen alten Regenmantel angesprochen, sagte der Professorenkollege: 

Aber Herr Einstein, was tragen sie da für einen abgewetzten Mantel!“ Worauf 

Einstein antwortete: „Hier kennt mich doch niemand!“ Im Jahr darauf kam der 

amerikanische Professor zum Gegenbesuch nach London. Der Professorenkollege 

landete am Flughafen Heathrow und Einstein holte ihn ab. Da sagte der Amerikaner 

entsetzt: Aber Herr Kollege Einstein, Sie tragen ja immer noch diesen abgewetzten 

Mantel!“ Worauf Einstein antwortete: „Das macht nichts, hier kennt mich längst jedes 

Kind.“ Die Schale, die Erscheinungsform, zählt nicht viel.  

 

Was wäre die Gesinnung eines Hanseaten wert, wären da nicht die Fundamente von 

Zuverlässigkeit, Ehrlichkeit und die Freiheit, der sowohl beansprucht wie auch 

gewährt. Das macht den Stolz aus, und die Elbphilharmonie steht dafür als ein 

Symbol von höchstem Anspruch. Es gibt andere Glitzerstädte auf dieser Welt, etwa 

Las Vegas. Das ist die Stadt der Spieler, sie steht für eine künstliche Welt, die hinter 


